
为用户安装燃气表是保证市民按时开通

天然气的前提条件，17 日，记者来到市天伦燃

气有限公司下属的鹤翔工程公司，体验燃气表

安装工的工作状态。 凑巧的是，记者当天探访

的安装工是父子三人。

按照燃气表安装工贾全堂事先与用户约

好的时间，当天下午 2 时，记者跟随贾师傅的

两个儿子贾少平、贾伟平兄弟俩到九江帝景小

区 4 号楼一住户家里安装燃气表，这户居民住

在 13 楼。

记者先和贾少平一起往楼上运送截好的

管材，这样上下 13 楼来回 6 趟，还好坐电梯能

上到 11 楼， 不过拿着管材和工具箱跑来跑去

还是出了一身汗。 其中有根 3 米多长的管子，

因为不能拿进电梯，贾少平只能自己扛着管子

爬到 13 楼。

“这是常事儿，因为有些管子很长，根本不

能放进电梯， 再加上有些住户可能住在高层，

所以不得不扛着管子上楼。 ”贾少平笑着告诉

记者。

当在楼顶看到贾全堂的大儿子贾伟平用

绳子把自己吊在半空为用户安装燃气管时，记

者惊出了一身冷汗。 虽然这样吊着很危险，但

他必须要完成在墙上用电钻打孔，并用固定卡

固定燃气管的工作。

“这家用户比较特殊，他住的是阁楼，而小

区统一安装的燃气主管道则只走到 12 楼，所

以需要单独为其走管线。 ” 贾伟平告诉记者，

“该住户的阁楼在西侧， 而小区的燃气主管道

在东侧墙体上，这样就需要从东侧将燃气主管

道凿个孔，然后把燃气管线接至用户家里。 ”

因为工程稍显复杂， 记者在现场数了一

下，整个燃气管线走下来，贾伟平用了 8 个固

定卡固定燃气管。 记者看到，燃气管线是顺着

墙体结构走的，为什么不在用户家里和主管道

之间横空架设一条燃气管呢？这样会省很多管

材。 对记者提出的疑问，贾伟平解释道：“燃气

管的安装前提是保证用户的用气安全，能用固

定卡固定的地方一定要用固定卡，不能横空架

设燃气管， 那样时间长了螺丝口容易松动，天

然气就会泄漏。 ”

把用户家的燃气管焊接至主管道后，贾伟

平又拿着一瓶肥皂水浇至焊接点，以此来检查

焊接点是否存在缝隙。 在确定无缝隙后，贾伟

平又在焊接点附近刷了一层漆。 还没等记者

问，他就解释说，这是为了防止燃气管生锈漏

气。 最后一道工序才是在用户家里安装燃气

表。“可以这样说，干我们这行，既是管道工，又

是焊工，还要会喷漆。 ”

整个工程结束后已经是下午 4 点半左右

了，可是贾师傅一天的活还没干完，公司的一

个电话打过来，记者又陪着他们父子三人赶往

位于淮河路的千回百转自助火锅店安装燃气

表。 但我们赶到那里已经是下午 5 点了，因为

大多数用户都已经开始使用燃气做饭了，所以

无法关掉燃气阀门进行施工，最后贾全堂决定

第二天早起再来安装。

“平常我们一天要安装七八个燃气表，今

天九江帝景那个用户的情况比较特殊，所以费

了些事。 ”贾全堂说。

□
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市民马女士昨日来电：今年想让

孩子继续参加城镇居民基本医疗保

险，但不知何时申请？

马女士：记者帮您咨询了市医保

处。 工作人员称，今年 5 月至 9 月接

受申请或者继续缴纳城镇居民基本

医疗保险。 马女士的申请期限已过，

只能等到明年再申请，明年何时接受

申请还要看具体安排。

晨报记者 王帅

市邮政局淇滨区投递班的张先

生昨日来电称， 投递员藏书勤于 10

月 14 号下午 5 时左右在新区新世纪

花园捡到一女士手提包 ， 内有身份

证、银行卡和现金若干。 钱包内身份

证上的名字叫赵秀洁，家住淇县桥盟

乡。 请赵秀洁速与市邮政局淇滨区投

递班联系，电话：3339882。

晨报见习记者 孙艳

天馨中央公园有居民来电询问，

他们小区今年能否开通暖气？

记者咨询了淇滨热力公司，工作

人员称，目前正在加紧铺设天馨中央

公园小区附近的供热管网，以尽快让

该小区及附近小区的居民用上暖气。

至于今年能否通暖，还要根据具体施

工进度而定。 晨报见习记者 杨阳

新区赵先生昨日来电：最近每天

晨练时都会听到有市民抱怨二支渠

没水。 这段时间淇河水量充足，为何

二支渠没有水？ 想询问一下二支渠什

么时间放水？

赵先生：记者帮您咨询了天赉渠

管理所，工作人员表示 ，由于大赉店

村未及时处理渠道中的垃圾，导致渠

道堵塞，所以拖延了放水时间。 预计

明天会向二支渠放水。

晨报见习记者 席适之

晨报讯（记者 柯其其）10 月 19 日，

记者从鹤壁市募捐办获悉， 为了感谢社

会公众对中国福利彩票的支持和厚爱 ，

中国福利彩票发行中心将于 10 月 20 日

启动双色球 2 亿元派奖活动， 以回馈广

大彩民。

据悉， 本次派奖活动从 10 月 20 日

（双色球第 2011123 期）开始 ，连续派奖

40 期，每期加奖 500 万元，共使用双色球

调节基金 2 亿元， 这是福利彩票双色球

自上市以来第六次大规模派奖活动。 派

奖活动期间， 每期安排 500 万元作为派

送奖金，加给当期一等奖，派送奖金由当

期所有一等奖按中奖注数均分。 若当期

一等奖未中出， 则当期派送奖金滚入下

一期，与下一期派送奖金合并后，按一等

奖中奖注数均分，依此类推。

单注派送奖金最高限额 500 万元 ，

当期派送奖金按一等奖中奖注数均分

后，若单注派送奖金超过 500 万元，超出

部分滚入下一期， 与下一期派送奖金合

并后派奖。 若派奖活动最后一期一等奖

未中出， 或者派送奖金按一等奖中奖注

数均分后单注派送奖金超过 500 万元 ，

则派奖活动往后顺延， 直至派送奖金派

发完毕为止，但不再增加新的派送奖金。

本次派奖活动所需资金从中国福利彩票

双色球调节基金中支出。

“此次派奖总额达到了 2 亿元，但加

奖不加价，每注彩票仍为 2 元钱，派奖后

单注奖金最高可直击 1500 万元，比起派

奖前，足足提高了 500 万元。 相信在本次

派奖活动期间， 新老彩民在奉献爱心的

同时，也会收获更多回报和意外惊喜。 ”

市募捐办负责人说。

赵秀洁请认领你的包
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2011 年“鹤壁银行杯”鹤壁市第

三届周末羽毛球联赛在市财政局羽

毛球场落下帷幕。 永波羽网俱乐部代

表队获混合团体赛冠军，六矿羽毛球

代表队和鹤壁迎宾馆羽毛球代表队

分获二、三名。 领导干部和中老年男

双第一名：杜国庆、鄢新毅；第二名：

董文闯、邢太水。 混双第一名：姚菊

泉、郭司丹；第二名：杨萍、葛立新。

晨报记者 赵永强 摄

双色球大派送

2 元可中 1500 万元

新区步行街西区的繁华引来众多商贩摆摊经营

这不，卖狗的也来凑热闹了！

近几年，随着新区市民逐渐增多，市民饲养宠物的数量也随之增加。 走在大街上，常

能见到市民溜宠物狗。 有需求就有市场，近期记者接到热心读者电话反映，新区广场步行

街西区南口有部分商贩在卖狗，已形成一个小型狗市。

新区步行街现夜间狗市

15 日、16 日傍晚， 在新区步行街西区南口，

记者看到这里不时聚集着一些爱狗人士，有围观

的，也有和卖主砍价的。 记者以买狗人的身份与

卖主攀谈起来，当询问一条雄性萨摩耶幼犬的价

格时，卖主开价 1000 元。 这里出售的宠物狗，如

萨摩耶、哈士奇、金毛猎犬、泰迪价格较高，售价

在几百元至上千元不等。在和卖狗人的交谈中记

者了解到，步行街南口这个小型狗市多出现在晚

上，出售的狗中，有的是市民自家养的大狗生下

的狗崽，有的是商贩专门养的狗或倒卖的犬只。

新区步行街是一条商业街，白天和夜晚人流

量都较大，街区里除了门店外，多为卖小吃的流

动摊贩。在这里卖狗，虽然方便了一些爱狗人士，

但同时存在一定的安全和卫生隐患。

19 日， 记者电话采访了淇滨区城市综合稽

查队。常在步行街执法的一名石姓工作人员告诉

记者，步行街以前确实有人卖狗，但规模还达不

到狗市的程度。 该工作人员还表示，考虑到在这

里卖狗会对步行街内的饮食卫生造成一些不良

影响，这里的“狗市”已经被取缔了，目前不允许

在这里从事犬只交易。

宠物店成犬只交易中介机构

与新区不太成熟的狗市相比，山城区枫岭公

园东门附近的狗市已经存在多年，而且有了一定

的规模。 这里不仅有卖各种犬只，还有其他宠物

出售，如鸟、猫、金鱼。如果想买卖宠物狗，除了这

两处地点外，还有哪里能交易呢？ 记者从一位喜

欢饲养宠物狗的秦女士处了解到，新区的一些宠

物医院或宠物店也买卖宠物狗。

18 日下午， 记者在新区一小巷内找到一家

宠物店，店门口悬挂的提示牌上写着出售犬只的

信息。 店老板告诉记者，新区步行街西区经常有

人卖狗，犬只的纯度可能要高些，还有不少人去

老区枫岭公园的狗市买卖宠物狗，周末也有人在

新区淇河边卖狗，这些室外的狗市交易不用到工

商部门注册和缴税。“到新区的宠物医院和宠物

店也可以买到狗，我们这里的狗是熟人托我们代

卖的，一些宠物店还专门饲养狗卖。 ”店老板说，

宠物店和宠物医院作为中介机构，为买卖双方提

供了一个交易平台。记者问这些交易的宠物狗需

要办理养犬许可证吗？ 店老板说，可能需要到公

安部门办理， 犬只还要到防疫部门注射疫苗，但

具体怎么办理不是很清楚。“我市最近几年养狗

的人逐渐增多，但跟郑州、洛阳等省内其他城市

相比，我市饲养宠物狗的市民还不算多，也没有

正规的狗市，像郑州对狗市管理就比较严格。 ”

没有正规狗市，相关规定难执行

买卖双方都有需求，但没有正规的犬类交易

市场，为相关部门的管理增加了难度。 我市哪些

部门对个人养犬负责管理？ 又是如何规定的呢？

带着疑问， 记者先联系了市畜牧局畜牧科，

工作人员称，养犬不归他们管，让找公安局。记者

又联系了市公安局治安三大队，一名工作人员回

复，我市曾于 2007 年出台过《鹤壁市城市养犬管

理暂行规定》， 要求市民在养狗之前要向居委会

申请养犬许可证，但由于多数市民养狗前不主动

到相关部门申请， 加上没有明确后续的管理部

门，市面上现存的狗市都是黑市。 如果有人被狗

咬伤，可以报警处理，警方会进行调解，若调解不

成，双方可以走法律途径，让法院来依法判决。

记者在市政府网上找到了 2007 年 3 月 1 日

起施行的《鹤壁市城市养犬管理暂行规定》，该规

定对公安、畜牧兽医、卫生、建设、工商、药监等部

门提出了相关职责要求，其中公安部门是城市养

犬的主管部门，具体负责养犬登记和年检，发放

养犬证和犬牌，处理违章养犬，捕杀狂犬等。其中

《鹤壁市城市养犬管理暂行规定》第十四条规定，

从事犬类规模养殖、以赢利为目的的养殖、销售、

开办动物诊疗机构或者从事其他犬类经营活动

的，应当依法办理工商登记注册。 而针对犬只交

易场所，该规定中未涉及。

□

晨报记者 郑常鹏 见习记者 贾正威

探访燃气表安装工：

吊在空中完成部分管道安装工作


